

Otro caso de persecución a los líderes de la Cumbre Agraria Campesina Étnica y Popular

El día de ayer, jueves 21 de abril, alrededor de las 6:00pm tropas del batallón bombona detuvieron al líder social Javier Anderson Henao en cercanías al municipio de Anorí - Antioquia cuando se trasladaba para su casa, bajo el supuesto cargo de Rebelión.

El compañero es un campesino, líder social y comunitario del Congreso de los Pueblos y miembro de la Junta del Coordinador Nacional Agrario CNA, uno de los voceros de los Campesinos de La Cumbre Agraria: Campesina, étnica, y Popular en Antioquia, es cabeza de familia, padre de dos adolescentes, uno de 12 y otro de 14 años, un pequeño de 4 años y una bebe de 1 mes de nacida, hombre trabajador y dedicado a la construcción social y popular con las comunidades.

Se le informó a la familia que iba a ser trasladado en horas de la mañana de este viernes 22 de abril al bunker de la fiscalía de la ciudad de Medellín, sin embargo, cuando los familiares llegaron a la estación esta mañana les indicaron que su traslado se efectuó desde la noche anterior.

En este momento el compañero se encuentra en el bunker a la espera de las audiencias preliminares, y aunque aún se desconoce el momento preciso en que se efectúen, se denuncia que no se le ha suministrado alimentación desde el momento de su captura.

Un aspecto relevante es que el caso lo tiene la fiscalía 38 especializada, la cual en tiempos recientes ha emprendido una persecución abierta contra líderes campesinos como los múltiples casos que adelanta contra miembros de la comunidad de San José de Apartado, lo que ha llevado a que dicha comunidad se encuentre en una situación de confinamiento y grave situación de derechos humanos.

Consideramos que este es un caso más de la evidente persecución a los líderes de la Cumbre Agraria: Campesina, Étnica y Popular que se viene adelantando desde la institucionalidad. Recordamos que en días anteriores la secretaria de Gobierno de Antioquia, Victoria Eugenia Ramírez, declaraba que se estaba discutiendo el plan de desarrollo departamental con miembros del ELN, poniendo en grave riesgo, señalando y estigmatizando a los líderes campesinos que hacían parte de los encuentros, entre ellos el compañero Javier Anderson Henao, situación que se denunció oportunamente y sobre la que la administración departamental sigue sin dar respuestas satisfactorias.

Exigimos al gobierno nacional y a las instituciones del estado cesar inmediatamente la persecución a los líderes sociales y populares, que además de verse enfrentados a las constantes amenazas, asesinatos y desapariciones, además están siendo señalados, estigmatizados y enfrentados a montajes judiciales. ¿De qué paz le hablan al pueblo, cuando persiguen de semejante manera a los líderes campesinos y populares?

Llamamos al movimiento social y popular del país a manifestarnos en contra de la evidente persecución a nuestros líderes, a difundir esta información por los medios de que dispongamos y mostrar abierta y decididamente nuestro apoyo a los compañeros que pasan por estas circunstancias, a forjar la unidad y a seguir enfrentando este régimen que criminaliza las justas exigencias del pueblo.